



menggunakan foto idolanya sebanyak 7 orang (20,0%), remaja perempuan yang menggunakan foto orang lain sebanyak 1 orang (2,9%), remaja perempuan yang menggunakan foto pemandangan sebanyak 2 orang (5,7%) dan remaja perempuan yang menggunakan foto *quote* sebanyak 2 orang (5,7%).

Berdasarkan uraian di atas, diketahui bahwa tidak ada perbedaan antara remaja laki-laki dengan remaja perempuan dalam pemilihan gambar yang sering digunakan sebagai *display picture*. Peneliti menemukan bahwa baik remaja laki-laki maupun remaja perempuan sama-sama lebih dominan menggunakan foto pribadinya untuk dijadikan sebagai *display picture* LINE. Hal ini menunjukkan bahwa remaja laki-laki dan perempuan sama-sama memiliki minat yang sama untuk menggunakan foto pribadi sebagai identitasnya di LINE.

Disini menunjukkan bagaimana perilaku pengguna LINE mengarah pada hal yang positif. Proses komunikasi tentunya diawali oleh komunikator. Penerimaan komunikasi terhadap komunikator tidak hanya melulu masalah keahlian tetapi juga menyangkut karakter komunikator yang jujur, tulus, tidak kontroversial, baik dalam bersikap maupun dalam mengemukakan pernyataan. Hal yang terlihat pada data penelitian bahwa dominasi pemilihan foto pribadi sebagai identitas yang secara nonverbal mengkomunikasikan diri mereka menggambarkan karakter pengguna LINE antara perempuan maupun laki-laki sesuai syarat menjadi komunikator yang baik. Komunikasi yang bersifat komunikatif mengharapkan adanya penambahan pengetahuan dan pemahaman dari komunikannya. Komunikator yang tidak memiliki maksud yang baik dapat dikategorikan sebagai provokator.

## 2. *Crosstab* Jenis Kelamin-Identitas Yang Ditampilkan di LINE





sebanyak 6 orang (13,6%). Sedangkan pada remaja perempuan yang menggunakan identitas palsu dan campuran ada sebanyak 10 orang yang terbagi pada remaja perempuan yang menggunakan nama super hero sebanyak 3 orang (8,6%) dan remaja perempuan yang menggunakan nama idolanya sebanyak 7 orang (20,0%).

Berdasarkan uraian di atas diketahui bahwa baik di remaja laki-laki maupun remaja perempuan didominasi menggunakan nama idolanya sebagai pengganti identitas pribadinya. Justru pada remaja perempuan peneliti menemukan tidak ada yang menggunakan nama bunga. Sedangkan pada remaja laki-laki nama hewan dan nama super hero masih menjadi alternatif pilihan untuk digunakan sebagai pengganti identitas aslinya. Temuan penelitian ini juga menunjukkan tidak ada perbedaan antara remaja perempuan dan remaja laki-laki dalam memilih nama lain untuk pengganti identitas aslinya. Di mana penelitian ini menemukan bahwa nama yang cenderung digunakan sebagai pengganti identitas asli adalah nama idola.

Laki-laki dan perempuan dalam hal komunikasi tentu tidak ada pembagian. *Crosstab* Jenis Kelamin dengan identitas yang digunakan pengguna LINE terdapat pilihan menunjukkan nama lain seperti nama hewan dan super hero, hal tersebut dapat dikaitkan dengan komunikasi bahwa komunikasi hanya bisa terjadi bila terdapat pertukaran pengalaman yang sama antara pihak-pihak yang terlibat dalam proses komunikasi. Besar kemungkinan akan tercipta suatu proses komunikasi yang efektif misal pada penyuka karakter super hero tertentu. Namun jika tidak memiliki latar belakang yang sama dapat mengakibatkan





Sajian data dalam tabel di atas menunjukkan bahwa responden dengan usia 15 tahun yang menggunakan identitas aslinya sebanyak 17 orang (81,0%), yang menggunakan identitas campuran sebanyak 3 orang (14,3%) dan yang menggunakan identitas palsu sebanyak 1 orang (4,8%). Pada responden dengan usia sekitar 16-17 tahun yang menggunakan identitas asli sebanyak 25 orang (65,8%), identitas campuran sebanyak 8 orang (21,1%), dan yang menggunakan identitas palsu sebanyak 5 orang (13,2%). Kemudian pada responden dengan usia 18-19 tahun yang menggunakan identitas asli ada sebanyak 16 orang (80,0%), yang menggunakan identitas campuran sebanyak 1 orang (5,0%) dan yang menggunakan identitas palsu sebanyak 3 orang (15,0%).

Uraian tersebut menunjukkan bahwa pada responden dalam penelitian ini antar usia tidak ada perbedaan. Artinya, pada masing-masing kelompok usia yang terdapat dalam penelitian ini tidak ditemukan perbedaan dalam penggunaan identitas di LINE. Baik usia 15 tahun, 16-17 tahun maupun usia 18-19 tahun sama-sama didominasi menggunakan identitas asli. Peneliti juga menemukan bahwa di usia 15 tahun pengguna identitas palsu dan campuran sama yaitu ada 3 dan 1 orang. Sedangkan pada usia 16-17 tahun yang menggunakan identitas campuran lebih banyak dibandingkan dengan yang menggunakan identitas palsu. Hal ini berbeda dengan usia 18-19 tahun yang ditemukan lebih banyak menggunakan identitas palsu dibandingkan dengan yang menggunakan identitas campuran.

Dalam ruang lingkup yang rinci, komunikasi menggambarkan bagaimana seseorang menyampaikan sesuatu lewat bahasa atau simbol tertentu kepada orang lain. Hasil *crosstab* usia dan identitas yang ditampilkan di LINE ketetapan usia





yang menggunakan nama super hero sebanyak 6 orang (15,8%) dan ada yang menggunakan nama idola sebanyak 7 orang (18,4%). Kemudian untuk responden dengan usia 18-19 tahun yang tidak menjawab atau berarti menggunakan identitas asli ada sebanyak 16 orang (80,0%), sedangkan yang tidak menggunakan identitas asli ada yang menggunakan nama super hero sebanyak 1 orang (5,0%) dan ada yang menggunakan nama idola sebanyak 3 orang (15,0%). Berdasarkan uraian di atas, diketahui bahwa identitas lain yang digunakan oleh responden baik itu yang berusia 15 tahun, 16-17 tahun maupun usia 18-19 tahun sama yaitu mereka lebih dominan menggunakan nama idola untuk mengganti identitas aslinya.

Bila dipahami kembali prinsip komunikasi adalah bahwa komunikasi mempunyai dimensi isi dan dimensi hubungan. Dimensi isi menunjukkan muatan atau isi komunikasi, yaitu apa yang dikatakan sedangkan dimensi hubungan menunjukkan bagaimana cara mengatakannya, yang juga mengisyaratkan bagaimana hubungan para peserta komunikasi tersebut. Jika menelaah data yang peneliti temukan hasil *crosstab* usia dengan jenis identitas yang ditunjukkan, pada remaja dengan kriteria usia sesuai pemaparan data diatas tetap mempertahankan karakter pribadi melalui pemilihan identitas asli dalam menjalin hubungan komunikasi sekalipun melalui media sosial. Agar komunikasi yang terjalin tetap efektif.

## B. Konfirmasi Temuan Dengan Teori

Berdasarkan hasil deskripsi data penelitian diketahui bahwa pada dasarnya para remaja yang menjadi responden dalam penelitian ini dalam menunjukkan identitas dirinya dalam konteks penggunaan aplikasi LINE menggunakan cara





dimilikinya. Kesemuanya merupakan kekhasan yang membedakan orang tersebut dari orang lain dan sekaligus merupakan integrasi tahap-tahap perkembangan yang telah dilalui sebelumnya.

Terlebih lagi penggunaan identitas diri yang asli dalam komunikasi via media sosial seperti LINE, penunjukkan identitas yang asli menjadi sangat penting dan bagian krusial untuk dapat menjalin komunikasi yang jujur dan saling terbuka. Ketika ada orang yang menggunakan identitas palsu atau campuran pada umumnya ketika orang yang diajak berkomunikasi tahu identitas aslinya dan jauh dari ekspektasinya maka orang yang diajak komunikasi tersebut akan kecewa dan bisa juga menimbulkan permasalahan lain.

Oleh karena itu, para remaja yang menjadi responden dalam penelitian ini khususnya dan remaja di luar penelitian ini pada umumnya hendaknya menggunakan identitas asli untuk media sosial yang digunakannya. Agar, komunikasi yang dijalin bisa saling jujur dan terbuka terlebih lagi penggunaan LINE ini juga salah satunya bertujuan untuk memperluas jaringan pertemanan. Supaya jaringan pertemanan bisa dilakukan dengan baik dapat diawali dengan penyampaian tujuan yang baik melalui penggunaan identitas asli yang ditampilkan dalam ID LINE masing-masing.